



DOI: 10.18572/2071-1190-2022-3-23-25

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ БРЕМЕНИ ДОКАЗЫВАНИЯ В ПРАКТИКЕ МЕЖДУНАРОДНЫХ СУДОВ

Лисова Анна Петровна,
адъюнкт факультета подготовки научно-педагогических и научных кадров
Московского университета Министерства внутренних дел Российской Федерации
имени В.Я. Кикотя

anya.klimkina@yandex.ru

В статье проводится анализ статутов и правоприменительной практики международных судов относительно проблемы распределения между сторонами бремени уголовно-процессуального доказывания. Результаты анализа дали основание сделать вывод о том, что хотя в целом суды признают существование противоречия указанного распределения обязанности доказывания смыслу презумпции невиновности, но они все же допускают в определенных ситуациях — как правило, на основе правовых презумпций материального права — возможность перемещения со стороны обвинения на сторону защиты бремени некоторых существенных обстоятельств уголовного дела.

Ключевые слова: уголовный процесс, презумпция невиновности, бремя доказывания, стороны уголовного судопроизводства.

DISTRIBUTION OF THE BURDEN OF PROOF IN THE PRACTICE OF INTERNATIONAL COURTS

Anna P. Lisova
Junior Scientific Assistant of the Faculty of Training of Academic and Research Personnel
of the Kikot Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of Russia

The article analyzes the statutes and law enforcement practice of international courts regarding the problem of distribution of the burden of criminal procedural proof between the parties. The results of the analysis gave grounds to conclude that, although in general the courts recognize the existence of a contradiction of the specified distribution of the duty of proof to the meaning of the presumption of innocence, they still allow in certain situations, usually on the basis of legal presumptions of substantive law, the possibility of shifting from the prosecution to the defense side of the burden of some essential circumstances of the criminal case.

Keywords: criminal proceedings, presumption of innocence, burden of proof, parties to criminal proceedings.